

La suisse

La Suisse, le pays

Do: La Suisse occupe une position centrale en Europe. Ses voisins sont l'Allemagne, la France, l'Italie, l'Autriche et le Liechtenstein. Elle n'a pas de capital mais Berne remplit ce rôle.

Des villes importantes sont Vienne, Génève, Zürich et Bern.

Il y a environ 9 millions d' habitants. La monnaie suisse est le franc suisse. En effet, elle ne fait pas partie de l'Union européenne.

Le dessin du drapeau existe depuis le 12e siècle. Il est très connu parce qu'il s'agit d'un carré et non d'un rectangle.

Olivia: Assez d'informations pratiques, nous allons maintenant parler de ce que la Suisse a à offrir. Il n'y a pas de mer, mais il y a des montagnes. Les Alpes se trouvent en partie en Suisse. En hiver, il est possible de skier dans les montagnes et, en été, de faire de belles promenades.

Sur le Jungfraujoch se trouve la gare la plus haute d'Europe. Les animaux sont nombreux : marmottes, lynx, ours, loups et aigles.

Les plats

Do: Nous allons maintenant aborder la partie culinaire. La suisse est connue pour ses nombreux plats et spécialités. Un plat bien connu est le rösti. Les röstis sont des pommes de terre cuites à la poêle avec du bacon et des oignons.

La fondue au fromage est souvent faite. Il s'agit de faire chauffer du fromage et d'y ajouter du pain. Les fromages utilisés sont le Gruyère et l'Emmentaler.

Olivia: Les pâtes alpines sont un plat composé de pommes de terre, de pâtes, de fromage, de crème et d'oignons.

La spécialité est le chocolat. Le chocolat suisse est mondialement connu. C'est ici que l'on a inventé le chocolat au lait. Même le chocolat belge a des racines en Suisse.

Ici nous avons apporté du vrai chocolat Suisse.

Le français

Do: En 1803, Napoléon a décidé que le français, l'allemand et l'italien seraient les trois langues officielles de la Suisse. Le français a été parlé jusqu'à la Révolution française. Ils considéraient le français comme une langue de liberté et de progrès.

La majorité parle l'allemand, mais le français est également parlé par 20 % de la population. Elle est parlée principalement dans l'ouest du pays, également appelée Suisse romande. Le dialecte est dérivé du français-provençal et de mots empruntés aux dialectes locaux.

quel type d'art

Olivia: La suisse a aussi une belle gamme d'art. Les artistes les plus connus sont Paul Klee, Jean Arp et Alberto Giacometti. Paul Klee est un peintre expressionniste et surréaliste, et les deux autres sont sculpteurs. Ici sont leurs plus connues œuvres d'art. Je pense que ça c'est vraiment ennuyeux, honnêtement. Moi, par contre, je trouve les formes d'arts suivantes beaucoup plus intéressantes.

Do: La filmographie par exemple. En quatrième année de néerlandais, nous avons regardé cette version filmée du livre 'Les Cerfs-volants de Kaboul', ou en néerlandais 'De Vliegeraar'. Ce film a été réalisé par Marc Forster, un réalisateur suisse très connu. La Suisse a de l'architecture intéressante aussi. Les styles varient beaucoup, ce qui donne des bâtiments très uniques comme celui-ci.

Deux artistes suisses

Olivia: L'un des deux artistes franco-suisse est Saype. Né à Belfort, Saype est un artiste contemporain français. Ce qui le distingue vraiment, ce sont ses immenses fresques qui semblent presque prendre vie grâce à son approche hyperréaliste. Ce qui rend cet artiste encore plus unique, c'est qu'il ne crée pas ces chefs-d'œuvre dans un atelier, mais au cœur de la nature. Il réalise ces œuvres avec une peinture biodégradable qu'il a lui-même conçue!

Do: Il combine l'art et l'écologie d'une manière extraordinaire. Je pense que l'un de ses plus beaux projets est "Le soleil a rendez-vous avec la lune", dans lequel deux enfants s'assoient sur des montagnes et dessinent ce qu'ils voient. Son projet le plus connu s'appelle "Beyond Walls" et consiste à peindre des mains qui se serrent dans toutes sortes d'endroits à travers le monde.

'Beyond Walls Project'

Olivia: Le projet "Beyond Walls" de Saype est une œuvre qui a une très belle signification. Les mains que vous voyez ici représentent les personnes qui se serrent la main au-delà de tous les murs fictifs, qu'il s'agisse d'ethnie, de religion, de pays, de langue, etc.

Do: Cependant, il n'ignore pas l'appartenance ethnique des gens, il a mis entre ses mains des cultures subtiles. Avec ses peintures de nature, il a voulu créer la plus grande chaîne humaine du monde. Saype a peint dans toutes les parties du monde, comme Rio de Janeiro, Venise, Dubaï, Genève et Paris. Au total, 17 tableaux ont été distribués dans le monde entier.

Olivia La deuxième artiste est Gjon Muharremaj, mieux connu comme 'Gjon's Tears', son nom d'artiste. Il est un chanteur né à Saanen, Suisse, qui a remporté la troisième place au concours de l'eurovision avec sa chanson "tout l'univers" en 2021. En 2020 Il a aussi participé avec la chanson 'Répondez-moi', mais à cause de Corona, cette édition n'a pas eu lieu.

Do: Gjon a participé au *Albanians got Talent*, quand il avait seulement 11 ans! Dans ce concours de talent, il a atteint la troisième place avec sa voix exceptionnelle. En 2019, Gjon a aussi participé à *The Voice* et il a atteint les demi-finales. Ca veut dire qu'il a vraiment une voix très unique, et nous allons vous montrer dans l'analyse dans un instant.

'Répondez-moi'

Olivia: *Répondez-moi* est donc la chanson de Gjon's tears, qu'il a écrite pour le concours de l'eurovision en 2020. C'est une chanson sur les questions de la vie dont il ne connaît pas les réponses, comme "Pourquoi pleut-il ? Pourquoi les religions nous divisent-elles ? Pourquoi y a-t-il la mort après la vie ?" je trouve ça une très belle chanson, parce-que cette signification est vraiment actuelle et intéressante. Nous allons maintenant vous faire entendre un extrait de 'repondez-moi' et la voix extraordinaire de Gjon.

(<https://www.youtube.com/watch?v=O9GAfFHZE-E>)

Projet personnel

Do: Pour notre propre projet, voici les grandes lignes. Il combine l'art contemporain avec des jouets et graffiti. Nous avons choisi ce style parce que nous aimons le graffiti. Il a quelque chose d'unique et de joyeux. Nous voulions incorporer quelque chose de personnel, c'est pourquoi nous avons choisi les playmobil. C'est de l'art contemporain. Nous voulons créer une œuvre d'art à partir de graffitis et incorporer les playmobil pour obtenir un effet plus ludique.

bronnen:

<https://fr.wikipedia.org/wiki/Suisse>

<https://www.myswitzerland.com/nl-be/>

<https://www.myswitzerland.com/nl-be/reisplanning/over-zwitserland/traditie-en-gebruiken/typische-gerechten-uit-de-keuken/>

https://nl.wikipedia.org/wiki/Talen_in_Zwitserland

<https://www.naturescanner.nl/europa/zwitserland>

https://nl.wikipedia.org/wiki/Vlag_van_Zwitserland

<https://www.myswitzerland.com/nl-be/reisplanning/over-zwitserland/traditie-en-gebruiken/alpenhoorn-in-het-spoor-van-de-natuurlijke-tonen/>

